た スットワー

2019年 千葉市議会第4回定例会 11月28日~ 12月17日

千葉市美浜区高洲3-20-45 細矢ビル 403号 Tel&Fax 043-379-4958 http://shimin-network.jp/



本年も生活者として聴いた地域の声を 住みよいまちづくりにつなげます

昨年 11 月 28 日~ 12 月 17 日の市議会定例会では、松井かよ子が一般質問、 岩﨑明子が議案質疑と討論を行い、生活者の声を議会に届けました。



松井かよ子 の一般質問から(12月13日)

★カジノを含む統合型リゾート(IR)誘致以外の まちづくり構想を!

ディズニーランドより人気? 千葉市によると、カジノ事業者から提供さ れた情報では幕張新都心エリアが評価され、IR が成り立つとされている そうです。「年間訪問者数は 2000 万~ 4000 万人程度」と想定されてい ますが、果たして実現可能なのでしょうか(東京ディズニーランド及び ディズニーシー 2018 年度年間入場者数は 3256 万人)。

市民意見は聞かないの? 誘致にあたっては、市民に対して情報公開し、 意見交換をする必要がありますが、判断はあくまでも市単独で行うそう です。また、幕張新都心エリアは、県の土地であるため、県との協議も 必要です。この構想では、地元のお金が海外のカジノ事業者に吸い取られ、 まちの外へ出ていってしまいます。カジノでまちの未来をつくることは できません。

新たなまちづくり構想を 太古から続く気候温暖で暮らしやすい千葉の 良さを発信することや、例えば「メディア芸術ナショナルセンター」の 誘致を図るなど、地域活性化と芸術文化の醸成に向けて、IR とは別のま ちづくり構想の検討を要望しました。

毘光窓口の充実を!



JR 熊本駅の総合観光案内所は 8 時半から 19 時まで

海浜幕張駅の観光情報センターは、土日祝 日は午後5時までで、夕方到着した観光客の 相談場所がありません。時間延長を求めまし た。また、オリンピック・パラリンピックを 見据え、台風などの自然災害時にも電車やバ スの情報がワンストップで得られるよう、窓 □の充実を要望しました。

★トイレのボタンはわかりやすく!



市民ネットワークちばでは「操作ボタンがわ かりづらい」との声を受け、市内 53 施設のト イレを調べました。結果を受け質問したところ、 改修中の海浜幕張駅前公衆トイレには、図記号 を採用した操作パネルを導入するとのこと。既 設のトイレについても、わかりやすい表示を求 めたところ、シールを貼るなどの工夫をすると の答弁がありました。

★ネーミングライツ(命名権)で歳入を増やす工夫を!



名古屋市では歩道橋の命名権を月額 25,000 円で募集し、会社や施設等が広告に利用して います。広告主は近隣の清掃活動など、地域 貢献を行います。手軽な宣伝媒体として歩道 橋 99 橋の他、図書館の読書室や消防音楽隊(写 真)にも導入されています。本市でも拡大を 求めたところ、「対象施設の掘り起しを行う」 など積極的な答弁が得られました。

いわさき明子 の討論から(12月17日)

災害に負けず 千葉市で農業を 続けてほしい!

農業の台風被害に対する支援制度ができました。 SNSや紙媒体等あらゆる手段を使い、農業者に確 実に支援情報を届けること、また「消費者との交 流」「野菜の味の向上」「オーガニック栽培」など、 農業の効率化ではない部分への、技術的支援や制 度づくりにも力を入れるよう要望しました。

オリンピックイ 「千の葉の芸術 祭」を盛り上げ

2020年「千の葉の芸術祭」が開かれます。市政 100 周年の 1 年前でもあるため、連動イベント として、例えば子どもが参加できる写真撮影講 座や公募による展覧会などを開催し、「市民が 作って参加する文化事業」として、オリンピッ クイヤー後にも継続するよう求めました。

男女共同参画 センターの 今後のあり方 を考えたい

ハーモニープラザの貸室部分が、蘇我コミュニ ティセンターの分館になるため、男女共同参画セ ンターは面積縮小となります。センター主催の講 座等は外部施設でできるので、将来的には相談で 利用する方の利便性を考慮し、JR千葉駅周辺など への移転も検討することを求めました。

議員の報酬は 議員だけで決めていいの?

ま額三のま額結とす。の者でし、果意 こ意見交換を!シークショップ 賛成多数で議 はえば 根のはた定数議 民ネッ 「議会とは 交換 から プが検 #持となり に5万円増 議員の活動の北上市議 形式で市民 て」と題し、 **今**回、 いました。 からです。 3世解が得ソークは反 する ように第 は可 た上で増 する発議 し 説税金の な政 議員 決さ つ 務

議会を傍聴しませんか

令和2年 第1回定例会は 2月18日~3月16日までの予定です。



体等 * 公 寄附が禁止されています。 選挙区内の市民や行事等へ*公職選挙法では、議員によ していま

性の高い クの された ますが、思ため、思 へ寄付す い活動 「手が 2、市民ネットワー期末手当は増額 葉 受け取る分に 戦をしている団 (市以外で公益 市以 ることを検 ょ つ

地域の要望を市長に届けます

毎年、地域の皆さんと一緒に作っている「予算要望書」。「こんな事業に重点を置いて ほしい」と思ったことに予算をつけてもらえるよう、市長に直接要望を伝えるものです。 昨年10月23日に熊谷市長に手渡しました。内容の一部を掲載します。 次の要望書に向け、あなたのご意見をお寄せください。

要望書の全文はこちらから→



災 防

福祉避難室・避難所、ペット同行避 難所の開設訓練を定期的におこなう こと。地域で専門的な知識を持った

人材や団体・事業所を活 用できるよう支援体制を 充実させること。



多様な学びの場

フリースクール・夜間中学などの情 報を、子ども・保護者・在留外国人 が得られるよう、教育センターや国 際交流協会などと連携して、掲示や 相談窓口で紹介するなどの工夫をす ること。

社会で子育て

保育所・園・こども園での一時預か りの定員を確保すること。 経営重視で保育の質の低下 が懸念されるため、保 育園ごとの離職率を調 べ、公表すること。

緑区の停電現場

て、一つひとつ取り組んでいきます。

難

東京 2020 オリ・パラを契機とした まちづくり

市街地への車の乗り入れを減らすた めパーク&ライド(郊外に駐車し公 共交通を使う)や循環バスを 取り入れるなど、交通機 関の整備をすること。

性の多様性の尊重

児童・生徒と保護者向けに性の多様 性の理解を深める学習の機会を、各 学校で設けること。その際 は民間団体を活用し、当事 者の話が聞けるよう具体的 な計画をたてること。

児童虐待防止

児童相談所の機能強化として、ケー スワーカーを増やすこと。家庭復帰

各地で台風被害が

9月の台風15号の影響で、各地で木が

支援も充実させるこ と。また里親の支援 体制を整えること。



女性が生きやすい社会

女性若年無業者を支援するプログラ ムを行うこと。その際は、男女共同 参画センター、ひきこもり地域支援 センター、千葉市子ども・若者総合 相談センター(Link)が連携すること。

高齢者の交通安全対策

車を運転しない高齢者の移動手段を 確保できるよう交通網の充実を進め ること。また、国家戦略特区を利用 してライドシェア(ルールの下での 有償相乗り)の導入を検討すること。

脱プラスチック

マイクロプラスチックの発生を防ぐ ため、過剰なプラスチックの使用を抑 制し、川や海への流出を

防ぐための啓発事業を積 極的に展開すること。



たく得られなかったそうです。とても原 面へ北上すると、田や畑、そして杉林が きました。JR土気駅から土気消防 ビやインターネットからの情報はま に注意」の看板があります。停電で、テ **仏がっています。道を歩くと、「イノシシ** 9月2日、被害の大きかった緑区へ行





↑密集林の中で倒れた杉

で、必要な情報が届かない」等々… 届きました。そして被害状況が明らかに ボンプが動かないので断水した」「テ なるにつれて、千葉市では様々な対応に い!」などの声が市民ネットワークにも 「区役所や東電に電話がつながらな えず暑い!」「コンビニも停電で閉店! ヒが映らない、携帯電話を充電しても雷 大きな被害が出ました。「電気が来 た。「停電で水をくみ 防災無線が聞こえないなど ・」「エアコンが使 上げる させるなど防災計画の見直し」に向け て、今回の災害の検証と今後の対応につ

所の整備」「風水害や停電の対策を充実 ることを実感。粛々と工事が進むのを待 然の猛威を前に、人間は本当に微力であ ができないため復旧が遅れるのです。自 で道がふさがれ集落まで車で近づけな ことがわかりました。森林が多く、 復旧と災害対策に向けて 因が明確になったものから工事を行う」 場所は、木を除去しなければ電気工事 市議会でも、「森林の適正管理」「避 東京電力による停電復旧の順番は「原 りかありませんでした。

視 察 報 告

丁葉市の

ご参加お待ちしています 議員とお話しませんか!

市民ネットワークの議員が、あなたの街にお話しに 伺います。詳しい場所はお問い合わせください。

1月10日(金)10:30~12:00

千葉市議会応接室(市役所隣)

1月28日(火)10:00~12:00

ひだまりと本の家(若葉区大宮台)

1月29日(水)10:00~12:00

花園地区自治会館(花見川区花園)

2月1日(土)13:30~15:30

カフェ平凡(中央区松波)

2月5日(水)13:30~15:30

市民ネットワークみはま(美浜区高洲)



お近くの公民館等で議員がお話します